Joaquín Díaz Mena

PRESENTE

FUNDADORAS Y FUNDADORES DE MORENA

ACTIVISTAS DEL MOVIMIENTO SOCIAL

POSICIONAMIENTO

PARA UNA AGENDA POLÍTICA ALTERNATIVA

Con Miras A La Planificación De "la Prosperidad Compartida" Y "el Renacimiento Maya" Desde El Territorio, De Acuerdo Al Artículo. 4°. Constitucional.

Yucatán, agosto 2024.

MOTIVOS

Ante el triunfo histórico de los candidatos de morena y sus aliados el 2 de junio en el Estado, es claro que el pueblo yucateco voto en su mayoría por un cambio formal del régimen político, sembrado en Yucatán desde hace 100 años con el asesinato de Felipe Carrillo Puerto y sus Hermanos que sostenían un proyecto de gran contenido social. La Dra. Claudia Sheinbaum en la presidencia y Joaquín Diaz Mena fueron electos con la mayoría de los diputados federales y estatales. Lo que permitirá hacer cambios fundamentales, tanto en las leyes como entre la clase política comprometida con las oligarquías y usos y costumbres corruptas neoliberales, para que se vayan del gobierno, de acuerdo con la voluntad electoral de la mayoría.

Huacho Diaz tiene la responsabilidad de dar cumplimiento a los compromisos hechos en Campaña: Abatir las desigualdades; seguir fomentando el Bienestar para todos; erradicar la corrupción e impunidad; atención primero a los pobres; cumplimiento de todos los derechos constitucionales y humanos; con una interpretación local del Compromiso de la Dra. Sheinbaum de la PROSPERIDAD COMPARTIDA, asumir y aceptar nuestra versión, interpretación, y concepción del RENACIMIENTO MAYA, desde el territorio.

Joaquín Diaz Mena como futuro gobernador tiene la prerrogativa de nombrar a su gabinete de colaboradores. Pero sin perder de vista la correlación de fuerzas que lo apoyaron desde las bases populares, la dirección electoral de los partidos en alianza y los diferentes Movimientos sociales.

Por lo tanto, es importante analizar cuantitativamente la forma de votación por morena que obtuvo el 80 % de los 629 mil 394 votos por la coalición "Juntos Hacemos Historia" que arrolló al PRIANista Barrera por más 115 mil votos; pero de los cuales, más del 80 por ciento fueron de morena, como la marca ganadora.

Lo cual demuestra una correlación de fuerzas que se debe respetar en la construcción del nuevo gabinete. Un gabinete con capacidad de interpretar la visión social del futuro gobernador Huacho Diaz y, entender y traducir en forma popular los

conceptos del Plan del Renacimiento Maya, y de Prosperidad Compartida, filosofía de la futura Presidente de la República Claudia Sheinbaum, a la luz de un desarrollo alternativo, sustentable, para la autosuficiencia alimentaria, desde la perspectiva del Sector Social del Estado.

Tenemos claro que el poder de las élites económicas ha mantenido su hegemonía política en Yucatán y que la Izquierda y el Sector Social fueron desarticulados y sometidos durante más de 30 años del neoliberalismo. Pero dentro de Morena prevalece vivo el Movimiento desde los Fundadores y las bases de apoyo moral e ideológico de la Izquierda cultural, comprometidos con el Cambio Verdadero Posible, para poner fin a las desigualdades, que el gobernador electo Huacho Diaz Mena se comprometió y sigue reivindicando en sus giras.

La Esperanza de México, la Revolución en las Conciencias, el Humanismo Mexicano, Primero los Pobres, el Cambio Verdadero, No mentir, No robar, No traicionar, Amor con Amor se Paga, Prosperidad Compartida, Renacimiento Maya, Combate a la Corrupción, y Juntos Hacemos Historia, no deben ser simple clichés, retórica discursiva, o convencionalismo de la política para más de lo mismo; sino que deben ser, y haremos que sea, dentro del marco del proyecto de Regeneración Política Nacional, consignas de los militantes, para hacer realidad LA IDEOLOGÍA de la 4ª Transformación en Yucatán, que de acuerdo a sus Principios es un proyecto de gobierno plural dentro de la diversidad de los intereses del Estado y el país, pero en el que predominó el voto popular a favor de morena, para establecer el segundo piso de la Transformación, por medio de la 4ª Transformación y Regeneración de la política.

CON EL RESPETO QUE NOS MERECE, NOS PERMITIMOS DEJAR A SU CONSIDERACIÓN LAS SIGUIENTES:

RECOMENDACIONES

- 1. Para la ejecución de los compromisos de campaña es necesario una conformación adecuada del Gabinete de gobierno, con personas, en primer lugar, honestas. Es difícil califica la honestidad entre la clase políticas, pero en el Estado todos nos conocemos y hay personas con mucho poder, que por lo mismo son impresentables por su historial y que sin embargo se sumaron en el momento oportuno para dar el triunfo a la alianza "Sigamos Haciendo Historia".
- 2. El futuro gobernador Huacho Diaz no deja de comprometerse con el Pueblo yucateco, con la transparencia, la justicia, la democracia y demás valores de la política verdadera; pero necesita estar cubierto por colaboradores afines a su ideología y narrativa, para poder hacer coherente su proyecto de ejercer como SERVIDOR PÚBLICO, sin distinciones ni privilegios tendenciosos.

- 3. Como no puede estar cuidando a sus colaboradores, es mejor que de antemano tenga a su lado los perfiles con sensibilidad social, con historial limpio e incorruptibles, para evitar los vicios tan conocidos de compadrazgos, nepotismo, amiguismo influyentismo y otros ismos conocidos en la clase política tradicional, al servicio de las élites económicas para hacer negocios al amparo de la política, que subrayamos como un Poder, que debe estar al margen del poder del Sector Económico; pendiente del Sector Social, y cercano al pueblo que lo eligió.
- 4. Con esto, pretendemos que la ciudadanía se empodere para que ocupe el espacio que le corresponde en la defensa de sus derechos vitales y en la solución de sus problemas, más apremiantes en su entorno. Queremos la construcción de una ciudadanía politizada, en Movimiento, participativa y que, mediante la Revolución de las Conciencias, sea actuante y haga valer sus derechos económicos, políticos y sociales.
- 5. Estamos conscientes que nadie tiene la patente para construir el Segundo Piso de la 4T en nuestro Estado, ya que este se irá construyendo en un proceso entre la teoría y la práctica de nuestras acciones políticas públicas. Sostenemos que nuestro grupo de Fundadoras y Fundadores de Morena sabremos estar a tono con los tiempos y seremos con otros miles de militantes Protagonistas, como desde 2015, en el proyecto del Cambio Verdadero, donde se nos necesite.
- 6. Los verdaderos Fundadores de Morena saludamos el triunfo morenista y de sus aliados, porque significa que por fin es posible hacer realidad la 4T en Yucatán, con la que apostamos al Cambio Verdadero a mediano o largo plazo, en el cambio de las estructuras económicas y sociales. Para eso nos estamos vinculando con las bases fundacionales promoviendo el ejercicio de nuestros Principios, Programa y estatutos con los valores esenciales en que se debe apoyar el nuevo gobierno y su gabinete, como representantes realmente populares; con los que estaremos presentes permanentemente en la vanguardia participativa para que se cumpla la Consigna de UN GOBIERNO DE LA GENTE Y PARA LA GENTE.
- 7. El Desarrollo Industrial y los megaproyectos privados, son de despojo, depredación y contaminación ambiental en las regiones donde se instalan, con el único objeto de lucro mediante la competencia de capitales privados. No son para un desarrollo justo y digno de los pueblos. El Renacimiento Maya debe tener por objetivo la soberanía y autosuficiencia productiva de nuestros

pueblos. Los programas de Bienestar no deben confundirse con programas de subsistencia, sino como proyectos para la ERRADICACIÓN DE LA POBREZA, y para esto, se tiene que dar aliento a proyectos productivos de desarrollo endógenos, que provengan de las comunidades y su emprendimiento. Proyectos de producción y trabajo alternativos a los proyectos del sector industrial privados, que se imponen hasta ahora y mantienen en la pobreza a las comunidades.

- 8. Los firmantes, solicitamos al gobernador electo el cumplimiento del mandato popular, de ser un gobierno de Izquierda, que considere el Bienestar un proyecto económico para erradicar la pobreza, y NO sólo como subsistencia. Ya que así de nada sirve, pues el inmenso recurso que se invierte, 66 mil millones cada dos meses, es un giro económico que va a manos de los industriales, y al mercado extranjero -TLCAN- por concepto de suministro de granos, alimentos y otros bienes que podemos producir y no producimos. Por lo que en atención a su solicitud misma le entregamos Propuestas para un desarrollo alternativo, desde la perspectiva del Sector Social y Popular.
- 9. Esta Agenda y las propuestas que realizamos se sustentan en el Art. 4º. Const. Que nos garantiza a los mexicanos el efectivo acceso a la jurisdicción del Estado.

Jesús Solis Alpuche

Compañeras y compañeros...